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Notre ville a considérablement
évolué depuis le précédent

journal. Ces changements
s’illustrent, pour les Pisciacais, 
à travers la consultation des
habitants dans les réunions 
de quartier, le positionnement
contre l’autoroute A104 
et l’abandon du projet de
démolition totale du quartier 
de la Coudraie, entre autre.
Notre stratégie électorale s’est
avérée gagnante puisqu’elle a
contribué à la bascule à gauche 
de la municipalité et doublement
du nombre de ses conseillers
municipaux – 4 actuellement, 
en charge notamment 
de la culture, de l’urbanisme 
et du développement durable.
Certains se demandent pourquoi
notre association perdure. 
Si la nouvelle équipe municipale
semble favorable aux valeurs
que porte VSV – une ville plus
solidaire, plus écologique et plus
humaine – nous ferons en sorte
que ces principes deviennent
réalité, ce qui laisse de la marge
avant cessation de toute activité
militante ! Les réunions de
quartier ont mis en avant votre
forte attente en ce qui concerne
le PDU – le futur plan 
de déplacement urbain -, 
les aménagements cyclables, 
la ligne ferroviaire de grande
ceinture et les pratiques
soucieuses de l’environnement.
Ainsi VSV, membre 
de la majorité municipale,
conservera sa capacité 
de proposition et d’étude
critique des chantiers à venir.
Nos élus ont besoin de l’appui
de Vivre Sa Ville. L’association
nécessite à son tour le soutien 
des habitants. 
Pour que votre vision de Poissy
se concrétise, venez retrousser
vos manches avec nous !

VSV, un poil 
à gratter 
de la majorité ?

Le franc succès des
réunions de quartier

L’édito du Président

❰ Phillipe Couzinou ❱
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La plupart des sujets évo-
qués concernent des pro-

blèmes concrets. Les ques-
tions sur la circulation, les
transports  sont récurrentes.
A la Coudraie on déplore le
manque de transports pu-
blics. A la Bruyère, on
évoque les problèmes de sta-
tionnement, on interroge
sur la mise en sens unique
du boulevard Robespierre,
on regrette également que
rien ne soit prévu pour les
vélos et on trouve que les
voitures roulent à une vitesse
excessive sur les avenues
Fernand Lefebvre et Eisen-
hower. S’agissant de Noailles,
trois questions sont  posées:
• Etant donné l’importante
circulation boulevard Ro-
bespierre, traverser le bou-
levard est dangereux pour
nos enfants. Comment amé-
liorer les choses ?
• Impossible d’ouvrir les fe-
nêtres de nos appartements
tant il y a du bruit boulevard
Robespierre. Les camions
sont-ils obligés de passer
par ce boulevard ?
• Les voitures sont garées
n’importe comment rue Gal-
liéni et elles n’ont jamais de
PV : que fait la police muni-
cipale ?
Les questions concrètes sur
l’éducation et les loisirs des
enfants sont nombreuses : à
La Bruyère on se demande
comment développer l’ani-
mation sports et découverte
cet été et on souhaite da-
vantage de police municipale
à la sortie de l’école des Sa-
blons ; à la Coudraie on
voudrait davantage d’activi-
tés au mini club.
Toutes sortes de remarques
sur le parc des Charmille
sont évoquées à la Bruyère :
chiens classés dangereux
sans muselière, manque de
tonte de l’herbe, manque
d’amabilité des gardiens
ONF.  Par ailleurs, on s’in-
terroge dans ce quartier sur
le devenir du centre com-

mercial. Le maire  et les
conseillers municipaux se
sont efforcés de répondre
de manière franche et précise
à ces questions concrètes
comme aussi aux questions
d’intérêt général  : quel ave-
nir pour le quartier (La Cou-
draie), est-ce possible de
créer une Amap (La
Bruyère), comment permet-
tre l’expression culturelle
des habitants (La Coudraie),
quels sont les coûts des pro-
jets de la nouvelle équipe
municipale ? (Noailles). 
S’agissant de ce dernier
point, Frédérik Bernard a in-
diqué qu’il était difficile,
avant la publication des  ré-
sultats de l’audit, d’envisager
une datation exacte des pro-
jets et une évaluation de
leurs coûts. Dès que ceux-ci
seront connus, en principe
courant 2009,  la program-
mation précise des travaux et
le chiffrage de leurs coûts
pourront être possibles. 

Sur un plan pratique, il serait
bon à l’avenir que les salles de
réunion soient équipées d’un
micro et d’un vidéoprojec-
teur. Par ailleurs il serait sou-
haitable qu’un compte-rendu
soit envoyé aux participants
qui en feront la demande. En-
fin, ne serait-il pas possible
pour ceux qui le souhaitent
de prolonger la rencontre
par le partage amical d’un pe-
tit verre...? ❚ 

❰ Yves Lenoble ❱

“Malgré des délais
très courts pour les
organiser, les réunions 
de quartier de juin dernier
constituent un véritable
succès (30 à 200 personnes
selon les quartiers). „
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plus démunis à qui il
convient d’accorder la plus
grande priorité ».
Son programme d’actions
s’articule autour de ce que
qu’on pourrait qualifier des
« 3 M ».
Les menaces qui pèsent sur
la planète : la désertification,
les atteintes à la biodiversité,
la pollution des eaux et de
l’air, le changement clima-
tique… C’est le volet envi-
ronnemental du développe-
ment durable.
Les misères de l’humanité :
persistance de la pauvreté,
inégalités croissantes, sous
alimentation et manque
d’eau… C’est le volet social
du développement durable.
Les manques de la gouver-
nance mondiale : dysfonc-
tionnement et injustice des
relations internationales, no-
tamment entre pays déve-
loppés et pays pauvres, dif-

A u cours du conseil mu-
nicipal du 24 juin der-

nier, la ville de Poissy a lancé
officiellement la démarche
pour l’élaboration d’un
Agenda 21 local. L’objectif de
cet Agenda 21 est de parve-
nir à une prise de conscience
collective des enjeux du 21e

siècle à l’échelle de la planète
et ainsi d’orienter toutes les
actions futures de la com-
mune vers le développement
durable.

Qu’est ce que 
le développement durable ?
Cette notion apparaît en
1987 (rapport de Brundt-
land), sa définition en est :
«le développement durable
est un mode de développe-
ment qui répond aux be-
soins du présent tout en
préservant les besoins des gé-
nérations futures et plus par-
ticulièrement les besoins des

ficulté d’adopter des régle-
mentations permettant d’ins-
taurer un développement
durable, comme de faire res-
pecter les traités et conven-
tions existantes. C’est le vo-
let économique et politique
du développement durable.
Conscients de ces enjeux
planétaires, 178 états ont
approuvé, lors du sommet
de la Terre de Rio en 1992,
un programme de dévelop-
pement pour le  21e siècle
au niveau mondial appelé :
AGENDA 21.

Il fonctionne 
avec trois comités  
Ce programme, composé de
quarante chapitres, préco-
nise dans son chapitre 28 :
que l’ensemble des collecti-
vités locales disposent d’un
Agenda 21 avant 1996.
Au 1er janvier 2008, on re-
cense 156 communes qui

L’Agenda 21 : un projet d’ampleur 
mais d’abord un document de consensus 

L’Agenda 21 local désigne un processus, menant à la réalisation d’un programme d’actions de développement
durable, pour le 21e siècle. Il correspond à la traduction locale et concrète des engagements de développement
durable pris par la France au sommet de la Terre (Rio, 1992) et réitérés à Johannesburg (2002). ❰ Bertrand Pasquier ❱

société

vivable

durable

viable

équitable

environnement

économie

Achats et développe-
ment durable Co-édition
AFNOR/Comité 21/30,60 €
Une approche à la fois straté-
gique et méthodologique en cinq
chapitres : impulsion straté-
gique; approche méthodolo-
gique; monographies ; cadre ju-
ridique et réglementaire ; cadre
normatif et volontaire ; initiatives
françaises et européennes. 

Economie et Développe-
ment durable : 7 secteurs
en débat Collection Entre-
prises et développement durable
/Edition Comité 21/ 30,60 €
Destiné à alimenter les straté-
gies des entreprises, des col-
lectivités et des établissements
publics, cet ouvrage identifie
les enjeux de développement du-
rable spécifiques.

Agir ensemble pour des
territoires durables 
ou comment réussir 
son Agenda 21 
Edition Comité 21/ 30,60 €
Sur la base d’exemples inno-
vants, cet ouvrage propose des
réponses concrètes sur les mé-
thodologies et stratégies qui se
veulent au plus proche des at-
tentes des acteurs du territoire. 

� POUR EN SAVOIR PLUS
DÉMARCHE DE DÉVELOPPEMENT DURABLE 

Toutes les dimensions du développement durable ont une égale
importance entre elles et une égale valeur. Elles ne sont pas
hiérarchisées, ni classées dans un ordre prédéfini. Autrement
dit, l’absence de prise en compte d'un domaine ne saurait se
traduire par un rejet du projet au regard du développement du-
rable. La quatrième dimension "gouvernance, démocratie par-
ticipative" a été volontairement placée à part du schéma, hors
des trois "anneaux olympiques". En effet, la gouvernance s'ap-
plique au trois axes principaux du développement durable, elle
constitue davantage un chapeau commun qu'un axe supplé-
mentaire. 

Schéma du développement durable
Développement durable à la confluence de trois préoccupations, 

dites "les trois piliers du développement durable"
(sources Wikipedia)

ont élaboré un Agenda 21 lo-
cal. Le conseil municipal du
24 juin a donc permis de
mettre en place les instances
qui vont élaborer celui de

Poissy.  
Ce comité d’orien    -
tation, groupe de
travail composé
d’élus et d’un agent
chargé du suivi de
l’Agenda 21, pro-
pose des axes de
réflexion, des stra-
tégies, des projets,
des actions et éva-
lue leur pertinence
sur le plan tech-
nique. Il soumet
l’ensemble de ses
travaux au comité

de pilotage.
Un comité de pilotage pré-
sidé par le maire qui valide
les travaux du comité
d’orientation. Il choisit les
projets, détermine les stra-
tégies à mettre en œuvre, se
prononce sur chaque étape
des études, pilote les concer-
tations et les actions de com-
munication.
Un comité technique qui,
sous l’autorité du directeur
général des services, est
chargé d’assurer le lien avec
les services de la ville, de va-
lider la faisabilité technique
des actions complémentaires
et d’accompagner la mise en
œuvre des projets décidés
par le comité de pilotage.

Un long travail collectif
Cette démarche est un travail
de longue haleine qui im-
plique la participation de
tous : élus, services, habi-
tants. Nous vous rendrons
compte de l’évolution de ce
dossier tout au long de sa
mise en œuvre dans les pages
du journal municipal. ❚

“L’objectif est de
mettre en perspective, 
pour toute action de
la collectivité, la relation
qui existe entre enjeux
locaux et impacts
globaux.„

@ REAGISSEZ SUR
vivresaville@noos.fr.
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A u début de cette année la
région et le département

ont fait un geste significatif
pour la réouverture de la
ligne de Grande Ceinture.
En effet, le 17 avril dernier un
contrat particulier entre la
région Île-de-France et le dé-
partement des Yvelines a été
signé pour la réalisation de la
tangentielle ouest (TGO),
afin de relier Achères (RER A)
à Saint-Cyr (RER C) via la
grande ceinture SNCF. Cet ac-
cord s’accompagne d’un en-
gagement financier de 200
millions d’euros, apportés à
part égale par la Région et les
Yvelines. Ceci va permettre de
lancer enfin l’opération ins-
crite au contrat de projet
2007-2013 entre l’État et la
Région et prévue dans le
schéma directeur de la région
Île-de-France (SDRIF).
Les travaux pourraient être
lancés fin 2012 pour une
mise en service en 2015.

Bientôt une concertation
Conjointement, le STIF (syn-
dicat des transports d’Île-de-
France) a annoncé l’organi-
sation d’une concertation
préalable. Cette procédure
permet à chaque citoyen de
s’informer et de s’exprimer sur
les enjeux et l’impact du pro-

jet. À Poissy se tiendra une
réunion publique à la fin de
l’année. Il est prévu également
un lieu d’exposition pour per-
mettre l’information du public
et le recueil des observations
ou des suggestions sur les ob-
jectifs et les dispositions gé-
nérales du projet. Cette phase
de concertation sera l’occasion
de faire remonter nos inter-
rogations et nos remarques.
En effet, si nous nous félici-
tons que ce projet avance, de
nombreuses questions se po-
sent sur la programmation et
le tracé définitif de la tan-
gentielle ouest.

Deux gares pour Poissy
Ce projet doit utiliser le tracé
historique de la grande cein-
ture et ne peut se faire sans la
réouverture de la gare Poissy
Grande Ceinture qui va dy-
namiser le quartier La
Bruyère. De même il est es-
sentiel de créer la gare du
Chêne Feuillu qui assurera la
correspondance avec la ligne
Mantes - Paris et au désen-
clavera du quartier de Saint-
Exupéry et du Technoparc.

De Versailles à Cergy
Pour que la desserte soit at-
tractive et rapide, la prolon-
gation du tronçon actuel de
la ligne de Grande Ceinture
doit se faire vers Versailles et
Cergy pour éviter les rup-
tures de charge à Achères et
Saint-Cyr.

Pour une vraie tangentielle
Un projet de liaison par tram-
way entre les gares de Saint-
Germain-en-Laye (Saint-Ger-
main RER et Saint-Germain
Grande Ceinture) est venu se
greffer sur celui de la Grande
Ceinture. La création de ce
tronçon ôterait le caractère
tangentiel de la TGO et com-
pliquerait le trafic en dimi-
nuant la fréquence sur la
ligne Saint-Cyr - Achères. 
Contrairement à l’infra-
structure existante de la
grande ceinture il faudrait
construire une nouvelle voie
qui retarderait la mise en
service de la TGO et alour-
dirait son budget.

Prolongation 
de la ligne du RER A
En revanche nous sommes
favorables à la mise en place
d’une liaison radiale et pour
cela il nous parait plus effi-
cace de prolonger la ligne de
RER A de Saint-Germain
vers la station de Saint-Ger-
main GC, puis vers le nouvel
hôpital de Chambourcy pour
desservir plus loin les zones
de Poncy, La Coudraie et
Orgeval... Ainsi chacune des
deux lignes conserverait sa
nature radiale ou tangen-
tielle, garante d'efficacité à
long terme. ❚

A la fin du printemps et au
début de l’été, de lourds

travaux ont occasionné un
fort ralentissement tout le
long de la route départe-
mentale 308 entre Poissy et
Maisons-Laffitte.
Pourquoi ces travaux ? Drai-
nage, pose de câbles, aména-
gement de l’accotement, d’une
piste cyclable ?...Non! Il s’agit
en fait du renforcement du ré-
seau électrique, par la société
RTE, filiale d’EDF, depuis
Triel jusqu’à La Défense.
Les travaux d’élargissement
de la section entre la Croix de
Noailles et Maisons-Laffitte*
seraient prévus l’an prochain,
peut-être avec un itinéraire
cyclable…
Nous n’osons imaginer une
piste verte parallèle à la route.
Pour être sécurisée, un petit
terre plein ou une allée d’ar-
bres devra marquer une nette
séparation avec le flot auto-
mobile…❚
*Cet itinéraire n’est cependant pas
mentionné dans la présentation du
schéma départemental voté en juin
2006 qui prévoit d’en créer un le long
de la RD 199 (La Queue-lez-
Yvelines) et de la RD 42 (Vicq).

La tangentielle ouest arrive doucement

Au début de cette année la région et le département ont fait un geste significatif pour
la réouverture de la ligne de Grande Ceinture. ❰ Jean-Paul Hedrich ❱

Espoir déçu
Ce ne sera donc pas
pour aujourd’hui…
mais pour demain !
❰ Sylvie Lenoble ❱

HISTORIQUE DE LA GRANDE CEINTURE OUEST
1882 Mise en service du tronçon entre Noisy-le-Sec, Le Bourget et Achères,
tronçon qui incluait l'actuelle ligne;
1936 Fermeture de cette section au trafic voyageurs;
Début des années 1990 Fermeture de cette section au trafic marchandises;
29 décembre 1993 Déclaration d’utilité publique (DUP) pour la création d’une
liaison radiale entre la gare Saint-Lazare et Saint-Germain-en-Laye d’une part, et
Noisy-le-Roi d’autre part. Ce projet prenait en compte l'implantation d'un saut de
mouton en gare de Saint-Nom traversant ainsi la Forêt de Marly. A ce moment,
le début des travaux devait être imminent pour une mise en service en mai 1996;
Janvier-février 1994 Recours en conseil d’Etat d’associations de riverains de
L’Etang-la-Ville, appuyés par la commune, contre le saut de mouton en gare de
St-Nom. Le dossier est suspendu;
21 avril 1997 Rejet par le conseil d’Etat des arguments de fond et de forme,
mais le projet doit se faire. Au même moment, le Président de la République dis-
sout l’Assemblée nationale. En pleine campagne électorale, les élus locaux
concernés, figures importantes de la vie politique à ce moment-là (notamment
Michel Péricard, président du groupe RPR à l’assemblée) décident de soutenir le
projet. Pour ne pas froisser les associations de riverains, ils annoncent la sup-
pression du saut de mouton, pour favoriser les liaisons tangentielles;
21 décembre 1998 In extremis, le ministre des transports signe l’approbation
du projet quelques jours avant l’expiration de la DUP. À cette époque, une ou-
verture était prévue en 2002;
Eté 2001 début des travaux avec la dépose des voies;
12 décembre 2004 Ouverture de la ligne GCO.

La ligne SNCF
Grande
Ceinture
Ouest est un
tronçon 
de la ligne 
de Grande 
Ceinture 
de Paris,
situé dans les 
Yvelines 
et rouvert 
au public le
12 décembre
2004, après
68 ans de 
fermeture
aux
passagers. 

@ REAGISSEZ SUR
vivresaville@noos.fr.

@ REAGISSEZ SUR
vivresaville@noos.fr.
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Comment ne
pas être
révolté par
des lourdeurs
du système
devant
l’urgence 
de la
réhabilitation.

Quinze années de réunions,
de discussions, de pala-

bres et autres compromis.
Souvent pendant des heures
interminables, les soirs d’hi-
ver dans des locaux infâmes
(gentiment mis à notre dis-
position par feu l’empereur
Masdeu 1er).
Bref autant vous dire qu’il en
fallait du courage pour se
battre contre la dictature en
place et tous ces gnomes au
service du vieux Jacques !
Mais petit à petit, à force de
persuasion, nous avons réussi
à obtenir une chaise puis
deux, dans cette fameuse salle
du conseil municipal, ber-
ceau à l’époque de l’antidé-
mocratie version Barbu au
cigare.

Un peu d’histoire
Après bien des périodes de
doute, de déclin (et oui !), de
lassitude, en septembre 2007,
les forces vives de notre chère

VSV réunies en congrès ex-
ceptionnel dans la cabine té-
léphonique du coin, ont lancé
la campagne des municipales
de mars 2008. Pas facile la po-
litique locale quand les ran-
cœurs du passé sont là, quand
du centre couleur orange ar-
rive au galop un jeune loup
aux ambitions affichées,
lorsque même le vieux loup
en personne sort de sa tanière
blindée pour affronter ses
chers électeurs en chair et en
os sur les marchés.
Mais très vite la réalité nous
a sauté aux yeux, notre esprit
vivace toujours en alerte et en
avance sur notre temps mu-
nicipal, nous a tout naturel-
lement conduits vers une as-
sociation avec le centre. Com-
plémentaire est le mot qui dé-
finirait le mieux notre colla-
boration. Expérience d’un
coté, moyens humain et fi-
nancier de l’autre, intelligence
de part et d’autre, bref les

urnes ont parlé et le 9 mars
2008, les chiffres sont tombés
comme un couperet !
42% pour l’affreux Masdeu
(tiens ça rime !). Quoi, com-
ment après vingt cinq ans de
pouvoir sans partage, avec
des casseroles, pardon la cui-
sine tout entière qu'il trim-
ballait et tout le reste… Com-
ment les électeurs ont-ils en-
core pu accorder une once de
crédit à cette équipe de bras
cassé ? Quel choc !

Nous avons gagné !
Heureusement nos 27% et
les 27% du camp des Roses
(épineuses parfois…) nous
permettaient d’espérer enfin le
basculement vers l’abîme du
roi ! Encore fallait-il s’unir…
Et bien mes chers amis, après
bien des tumultes et sans tra-
hir de secrets, la raison a
parlé. Le lundi 10 mars 2008
à 16h (quelle précision !) les
choses étaient réglées, l’union
des forces d’opposition était
scellée, nous partions tous
ensemble vers le combat du
deuxième tour !
En face, des tracts immondes,
annonçant la fin du monde
inondaient la ville, le barbu
avait peur… Et il avait raison
le bougre, car les résultats des

derniers bureaux de vote tom-
bant, le suspens atteignant son
paroxysme, avec 250 voix de
plus, la ville de Poissy re-
trouvait la liberté après vingt
cinq ans de dictature ! Nous
avions GAGNÉ !
Rires, larmes, explosions de
joie, un moment inoubliable
pour tous ceux qui, durant
des années, se sont battus dé-
mocratiquement, pour qu’en-
fin un air de bien vivre souf-
fle sur notre ville.
Les portes du bunker se sont
ouvertes et le perdant, dans
les minutes qui ont suivi la
proclamation des résultats,
déménageait en hâte les dos-
siers compromettants avec
des camions de la ville,
quinze jours plus tard, la
cour d’appel de Paris confir-
mait sa condamnation dans
l’affaire Delfau… à cette heure
il est toujours dépité des Yve-
lines et se pourvoit en cassa-
tion…No comment !
Désormais votre Sybille sur-
veille la nouvelle équipe dont
VSV fait partie intégrante,
mon œil et ma plume aigui-
sée continueront sans doute
à vous éclairer de manière in-
cisive (j’aime çà !) sur la vie
locale. En attendant bonne
rentrée à tous ! ❚

Le pouvoir des urnes
Cela faisait quinze ans que votre Sybille adorée militait dans
cette association hétéroclite ou homoclite comme on veut,
pompeusement appelée : Vivre Sa Ville (VSV pour les
intimes). ❰ Sybille Beauquet : une militante heureuse ! ❱

A insi, à la fin du mois de
mai, M. Bernard a retiré le

permis de démolir en annon-
çant aux habitants que «la dé-
molition n’aurait pas lieu » à
la Coudraie. Quel change-
ment pour les habitants, ha-
bitués jusqu’à présent à la
stigmatisation et aux portes
closes ! Après quatre ans de
lutte, ils peuvent espérer que
leur quartier sera considéré,
comme tout autre quartier
de Poissy, ni plus, ni moins.
Pourtant, les familles peinent à
obtenir davantage de considé-
ration : France Habitation, le
bailleur, traîne toujours des
pieds pour exécuter les pres-
tations qui lui incombent.
Alors comment ne pas être
révolté, lorsque l’on paie des

charges, de trouver un ascen-
seur en panne quand on re-
vient des courses ? Que l’on
doit se contenter d’un filet
d’eau tiède pour se doucher ?
Que les tondeuses restent re-
misées pendant que l’herbe
atteint 70 cm ? 

Le temps passe… et presse
Citons les femmes de La Cou-
draie, qui se sont particulière-
ment mobilisées pour rappeler
à chaque partie leur exaspéra-
tion et l’urgence de la réhabi-
litation.
En juin, l’équipe municipale a
cependant pris l’initiative de
réunir les habitants et le bail-
leur pour "plancher" sur les
perspectives du quartier. Mais
là encore, le bailleur a posé, en

préalable à tout travail sur la ré-
novation du quartier, le re-
groupement des habitants dans
un ou deux bâtiments, de façon
à cesser l’entretien des entrées
vidées. Dans le quartier, le col-
lectif et deux architectes orga-
nisent des ateliers citoyens de
la rénovation. Exercice de dé-
mocratie directe, ceux-ci per-
mettent de prendre en compte
l’avis des familles et de le dé-
fendre tout au long du projet à

venir. Un grand bol d’air dé-
mocratique souffle sur Poissy.
Vivre Sa Ville poursuit son en-
gagement au sein du collectif
des habitants de La Coudraie et
relaie, grâce à ses conseillers
municipaux, la lutte des habi-
tants au sein de la majorité mu-
nicipale. De nouvelles pra-
tiques se mettent en place.
Elles devraient permettre à
chaque Pisciacais de mieux vi-
vre dans son quartier. ❚

La situation de la Coudraie a considérablement évolué 
ces derniers mois. La volonté affirmée de la nouvelle
majorité municipale se concrétise depuis la fin 
de la période électorale. ❰ Phillipe Couzinou ❱

La Coudraie : dialogue établi
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Le pétrole bon marché a
vécu. Nous sommes pro-

bablement en train d'atteindre
aujourd'hui le pic de pro-
duction. Cela veut dire que
d'ici à quarante ans et la fin ef-
fective du pétrole, la pro-
duction va cesser de croître.
C'est un constat. La firme
Shell a admis que sa produc-
tion ne pouvait plus aug-
menter. L'ex numéro deux du
pétrole saoudien a confirmé
en novembre 2007 que la
production pétrolière mon-
diale ne pourra plus croître et
qu'elle stagnera jusqu'en 2020
avant de décroître fortement.
Quelles sont les consé-
quences pour nous ? D'une
part, la consommation mon-
diale s'intensifiant, nous
n'aurons plus accès à l'offre
de carburant telle que nous
la connaissons actuellement
en raison de la pénurie de
pétrole des prochaines an-
nées ; d'autre part, le prix de
l'essence va fluctuer à la
hausse sans que l'on puisse
imaginer un prix possible
dans cinq ou dix ans.

Et après le pétrole ?
Allons-nous attendre sans
rien faire que ce nouveau
choc pétrolier nous em-
pêche de nous déplacer ? Es-
sayons de changer (un peu)
nos habitudes afin de nous
préparer et d'anticiper cette
contrainte, et tentons du
même coup d'éviter les pol-
lutions liées aux moteurs de
nos véhicules.
Nous pouvons modifier nos
modes de déplacements et
prendre un vélo pour nous
déplacer plutôt que la voi-
ture. Bien sûr elle reste très
utile dans certains cas. Mais
pour les déplacements de
moins de cinq kilomètres (la
limite peut varier selon les
personnes), le vélo est le
mode de transport le moins
cher, le moins polluant et le
plus rapide. Pour 80% de
nos déplacements quoti-
diens, le vélo répond à nos
besoins.
Pour résumer, nous nous
plaignons du pouvoir d'achat

en baisse : le vélo représente
des économies (pas d'es-
sence, pas d'usure mécanique
de la voiture donc moins de
frais de réparation).
Nous voulons agir pour pré-
server notre planète (et
nous-même) : le vélo, c'est
zéro gramme de CO2 émis
et aucun gaz toxique pour
nos poumons.
Nous voulons rester en
forme (voire perdre quelques
kilos) : le vélo, c'est un sport
doux, qui fait travailler nos
muscles sédentaires.
Toutes ces qualités font que
le vélo devient un mode de
déplacement primordial dans
les centres urbains. Le coût
de la voiture augmentant,
beaucoup d'entre nous envi-
sagent ou commencent à se
déplacer à vélo. Les parcours
piétons se développent éga-
lement.
Nous nous adaptons, nos
villes doivent s'adapter aussi.
Après des années de "tout-
voiture", il est impératif
d'accompagner cette ten-
dance et il est nécessaire que
la municipalité facilite et sé-
curise des parcours piétons
et vélo dans tous les quar-
tiers de Poissy. Des parcours
piétons au sein des quartiers
doivent répondre aux be-
soins de petits déplace-
ments, les rendant sûrs,
faciles pour tous, surtout
pour nos enfants et les plus
vulnérables (personnes âgées,
handicapés). Des parcours
vélos seront appropriés aux
liaisons entre quartiers.

Quelles sont les
pistes 
de réflexion ?
•Identifier les princi-
paux flux de dépla-
cement tous modes
actuels confondus
(voiture, transport
en commun, piéton,
vélo). Des études
existent, il faut re-
voir les résultats
avec le prisme du dé-
placement doux.
• Parmi ces flux, re-
pérer les dix par-

cours prioritaires et imagi-
ner pour chacun une alter-
native sécurisée et accessible
pour les modes de déplace-
ment doux, cela en concer-
tation étroite avec les
habitants.
• Intégrer à ces parcours
prioritaires les nouveaux
aménagements prévus par
les services municipaux.
• À plus long terme, prévoir
un maillage de parcours dé-
diés au vélo joignant chaque
quartier de Poissy avec cha-
cun des autres quartiers.
Ces parcours utiliseront les
infrastructures actuelles en
les adaptant :
– itinéraire jalonné : très fa-
cile et peu coûteux à mettre
en place, il permet d'indi-
quer les itinéraires sûrs et
tranquilles pour les cyclistes
et de signifier aux automo-
bilistes la présence de vélos
– pistes cyclables qui sécuri-
sent parfaitement les utilisa-
teurs en les isolant de la
circulation automobile, à
condition que les sorties de
piste soient très bien étu-
diées pour éviter que le cy-
cliste ne se retrouve
brusquement au milieu des
voitures
– bandes cyclables, délimi-
tées par de la peinture au
sol, elles sont utiles sur les
voies trop étroites pour ac-
cueillir une piste et permet-
tent d'aménager à coût
réduit un espace réservé aux
cyclistes mais avec une

moindre sécurité
– contre-sens cyclistes dans
les rues à sens unique
– zone 30 km/h dans toutes
les zones denses des quar-
tiers de Poissy (zones com-
merçantes en premier lieu
mais aussi près des écoles,
des crèches).
D'une manière générale, il
est essentiel d'encourager le
respect des 50 km/h (ou des
30 km/h) en posant des ra-
lentisseurs sélectifs qui per-
mettent de limiter la vitesse
des voitures et de ne pas
gêner les vélos.

Maître mot : concertation
Le succès de ces adaptations
réside beaucoup dans l'ex-
plication aux habitants de
l'intérêt de ces parcours. Il
faut mettre en pratique leurs
remarques afin de coller au
plus près des besoins de dé-
placements. Il est également
essentiel de discuter avec les
habitants des communes
voisines pour que ces par-
cours se connectent à d'au-
tres, existants ou à venir.
En parallèle, une cinquan-
taine d'emplacements utiles
et sûrs (près des lieux de
passage) doivent être amé-
nagés afin de faciliter et sé-
curiser le stationnement des
vélos à l'aide de mobilier ur-
bain adapté et éprouvé.
Afin d'inciter les déplace-
ments doux domicile-travail
on peut imaginer de propo-
ser aux salariés une indem-

Déplacements urbains : un mode de vie dans la ville

"Les matières premières sont les cadeaux que nous fait la Terre. Cadeaux enfouis ou cadeaux visibles. Cadeaux
fossiles, cadeaux miniers qui, un jour, s'épuiseront." Erik Orsenna - Voyage aux pays du coton. ❰ Maëlic Philippot ❱

“Nous nous
plaignons du pouvoir
d'achat en baisse : 
le vélo représente des
économies (pas
d'essence, pas d'usure
mécanique de la voiture
donc moins de frais de
réparation).„

La révolution
passera par le
vélo camarade, 
Elle te permet
d'aller cinq fois
plus vite que 
le piéton,
Tu dépenses
cinq fois moins
d'énergie et 
tu vas cinq fois
plus loin,
(Julos
Beaucarne
poète
vélorutionnaire
avant l'heure.
Julos écrit
pour vous,
Editions
Duculot, 
1975)



ETE 2008 • VIVRESAVILLE N°32 • 7

nité forfaitaire (du même
type que le remboursement
partiel de la carte orange) et
financée, par exemple, par
une augmentation des sta-
tionnements temporaires du
centre ville.
Pour compléter ce sujet, je
ne peux que vous recom-
mander la lecture de l'excel-
lent dossier « vélo » sur le
site Internet de Vivre Sa Ville.
Il est également intéressant
de noter que ces proposi-
tions correspondent aux ac-
tions réalisées par les
Pays-Bas depuis vingt cinq
ans. Dans ce pays, la pra-
tique du vélo est devenue un
mode de vie évident. Nous
ne prétendons pas égaler les
Hollandais dans ce domaine,
ni appliquer les mêmes re-
cettes mais juste initier une
dynamique de nouvelles
pratiques qui, une fois lan-
cées deviendront aussi natu-
relles que de prendre sa
voiture aujourd'hui.

Les premiers pas… à vélo ! 
Cette dynamique sera aidée,
je l'espère, par l'association
MDB (Mieux se Déplacer à
Bicyclette) qui soutient une
antenne locale (MDB Poissy
à Vélo). MDB est un interlo-
cuteur reconnu de la mairie
de Paris et des urbanistes
(participation au parcours
du tramway T3 et à un nom-
bre certain d'aménagements
cyclables parisiens depuis
quelques années), il organise
des balades, des bourses aux
vélos, des animations lors de
la semaine de la mobilité par
exemple et édite une revue
bimestrielle qui fait réfé-
rence dans le secteur. L'an-
tenne pisciacaise, toute
nouvelle, a pour vocation
d'encourager la pratique du
vélo et d'être l'interlocuteur
des instances municipales
pour les aménagements cy-
clables. Adhérer à ce mouve-
ment peut être le premier pas
vers une nouvelle vie à vélo.❚
sources 
Dossier « vélo » sur le site de Vivre Sa Ville :
www.vivresaville.com/velo.html
Vélo et Pays-bas : 
blog.admirabledesign.com/Velo-et-Pays-Bas-un-duo-
gagnant.html
Pollution et santé, une expérience étonnante :
thevenet.jean.free.fr/a_propos_de_la_pollution_et_sport
.html
Pic pétrolier : fr.wikipedia.org/wiki/Pic_petrolier

L a réussite était au bout
d'une campagne longue et

difficile parce que l'union l'a
finalement emporté au-delà
de tout esprit partisan. Les
Pisciacais ont manifesté leur
souhait de changer d'équipe et
sans aucun doute aussi celui
de changer de système.
Nous avions donc l'obliga-
tion de nous mettre très vite
au travail ! Ces premiers
mois de mandat ont été in-
tenses et exaltants.
Il a fallu, pour chacun d'en-
tre nous, faire connaissance
avec les services munici-
paux, prendre la mesure de
son domaine de compétence,
découvrir les équipements,
recevoir les parte naires,
écouter les avis parfois diver-
gents et faire des choix, pren-
dre des décisions.

Des changements visibles
Le quartier de La Coudraie,
menacé de disparition dans
le plus total mépris de ses
habitants, va renaître. Frédé-
rik Bernard a retiré le permis
de démolir et le dialogue
entre les parties prenantes est
désormais engagé.
Avec Annabelle Woelfle, la
plus jeune des adjoints au
maire, la préservation
de l'environnement
prend au  jour  d'hui un
nouvel essor : prise
en compte et règle-
ment des problèmes
du quotidien, sensi-
bilisation du plus
grand nombre par
des informations ac-
crues.
L'Agenda 21 est en
route sous la houlette
de Bertrand Pasquier
Le conseil municipal
vient de voter le principe de
trois comités : un d'orienta-
tion, un de pilotage et un
technique.
Le plan de déplacement ur-
bain avait été longuement
évoqué durant la campagne.
Michèle de Vaucouleur s'y
est attelée. L'attente est forte:

Le mandat est engagé dans l'action

La victoire était belle au soir du 16 mars ! Lors de la proclamation des résultats, la
tension accumulée au fil de cette mémorable journée d'élection a brusquement laissé
place à une joie débordante et communicative, mêlée de quelques larmes d'émotion..
❰ Geneviève Chignac ❱

désengorger les axes les plus
chargés, donner toute sa
place au vélo, créer des liai-
sons "douces", prendre en
considération de nouveaux
modes de transport, assurer
la sécurité des piétons. La
tâche sera longue, mais elle
est bien partie.
L'urbanisme est à repenser
d'une façon générale. C'est le
délicat problème auquel s'at-
tache Jean-Paul Hédrich,
avec deux importantes prio-
rités, la ZAC Bongard dont
l'aménagement est à revoir et
les terrains de Poncy aux-
quels il faut trouver une nou-
velle destination.
Lourd héritage du coté des
écoles. Monique Metzger a
dû gérer l'épineux dossier du
groupe scolaire des Sablons
dont les travaux avaient été
décidés sans concertation
avec les utilisateurs. Et le
chantier de l'accueil péri-sco-
laire est maintenant ouvert.
Les acteurs économiques
sont invités à l'échange et au
dialogue lors de petits déjeu-
ners conviviaux initiés par
Richard Bertrand.
Sous l'impulsion de Kremo
Allaouchiche, le commerce
de proximité va retrouver de
la vitalité, en centre ville ou
dans les quartiers. Parmi les
premières mesures, citons
l'ouverture gratuite du par-
king de la mairie le samedi
après-midi et le dimanche.
Un groupe de travail réflé-
chit à la création d'un mar-
ché bio à Saint-Exupéry.
La culture a renoué avec le
goût de la fête partagée.
Deux évènements ont mar-
qué ce début de mandat : le

concert de Raul Paz au théâ-
tre de verdure, qui a permis
au public de découvrir les
spécialités culinaires des dif-
férentes communautés qui
composent notre population,
et la fête de la musique au
cours de laquelle des di-
zaines de musiciens, chan-
teurs et danseurs ont pu
s'exprimer librement en plu-
sieurs endroits de la ville.
La démocratie participative
était au cœur de notre pro-
gramme. Elle est effective
avec les réunions de quartier
animées par Anne-Marie
Vinay. Un franc succès qui a
rassemblé des centaines de
personnes venues exprimer
attentes et besoins, n'hésitant
pas à interpeller les élus sur
les sujets de fond. Un bel
exercice de citoyenneté !

Une tâche considérable 
à accomplir
Le mandat est bel et bien en-
gagé dans l'action. Chaque
élu a bien sûr la volonté de
réussir dans son domaine.
Mais ce qui nous attend est
d'abord un travail d'équipe.
Nos compétences et les pro-
positions que nous formu-
lons sont complémentaires
les unes des autres. C'est en-
semble que nous avons
choisi de conduire le chan-
gement, c'est ensemble que
nous devons agir pour le
bien-être des Pisciacais.
L'éthique et le respect de
l'autre doivent rester le fon-
dement de toutes nos déci-
sions. L'union est une force,
elle doit demeurer solide
pour accomplir les actes sur
lesquels nous serons jugés. ❚

Les «quatre» 
de Vivre 
Sa Ville
maintenant
au conseil
municipal :
Geneviève
Chignac;
Jean-Paul
Hedrich,
Armelle
Heliot et
Bertrand
Pasquier.

“Nous avions
donc l'obligation 
de nous mettre très vite
au travail ! Ces premiers
mois de mandat ont 
été intenses et
exaltants.„

@ REAGISSEZ SUR
http://www.poissyavelo.org
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nous tendons tous vers le
même but : développer une
harmonie et une cohésion so-
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Depuis cette lourde déci-
sion le paysage politique

a bien évolué, les questions
environnementales et clima-
tiques se font de plus en plus
pressantes, le prix du pétrole
n’a cessé d’augmenter et les
caisses de l’État sont vides.

Les municipalités opposées
au projet
À la suite des dernières élec-
tions municipales, l’ensem-
ble des communes situées
sur le tracé vert dans les Yve-
lines est opposé à l’A104. Les
maires des villes de Con -
flans, Poissy, Carrières, Orge-
val étaient en tête de la
manifestation qui a réuni le
8 juin plusieurs milliers
d’opposants à la Franci-
lienne. Voilà une nouvelle
donne qui inquiète l’État et
ne va pas lui faciliter la tâche.

Le Grenelle de
l’environnement remet 
le projet en question
Les dispositions issues du
Grenelle de l’environnement

devraient limiter la construc-
tion de nouvelles infrastruc-
tures autoroutières à la
réso lution des cas de con -
tournement, de sécurité et de
congestion, ou d’intérêt local.
Le projet A104 répond-t-il à
une de ces conditions ? Pas
si sûr en effet :
• les objectifs fixés par le
maître d’ouvrage ne font pas
de la Francilienne une voie
de contournement, en tout
cas pas pour Poissy,
• les études techniques indi-
quent que l’A104 ne résout
pas les problèmes de sécurité
ou de congestion. Bien au
contraire, le trafic se repor-
tant sur l'A13 déjà saturée va
se déverser sur les axes de
Poissy,
• le débat public a montré
que le projet n’avait pas d’in-
térêt local mais qu’il répon-
dait plutôt à des intérêts
particuliers, ceux de cons -
tructeurs automobiles et de
grandes entreprises de tra-
vaux publics. Si l’État est co-
hérent avec cette politique et

si les lois du Grenelle sont
votées, il faudra alors rejeter
très naturellement le projet.

Le pétrole rare et cher
Les comportements en ma-
tière de déplacements routiers
évoluent à la baisse par le sim-
ple fait de la hausse des carbu-
rants. Le renchérissement
durable de l’énergie modifie en
profondeur les prévisions de
trafic du maître d’ouvrage de
l’A104 à l’horizon 2020. La ra-
réfaction du pétrole remet en
cause le bilan économique du
projet et incite plus que jamais
à trouver des modes alternatifs
à l’autoroute pour les déplace-
ments et le fret.

Passage en force ?
Pourtant l’État ne semble pas
disposé à revoir sa copie et
continue à vouloir imposer
son projet. La Région Île-de-
France a été contrainte d’ins-
crire l’A104 dans le nouveau
schéma directeur (SDRIF)
pour que son plan soit validé
par les instances de l’État.

Une autoroute à péage
Mais les caisses sont vides et
l’État n’a pas la capacité de fi-
nancer les 2,3 milliards d'eu-
ros que coûterait le projet. Le
maître d’ouvrage envisagerait
maintenant de confier l’in-
frastructure au privé dans le
cadre d’un PPP (Partenariat
Public-Privé) ce qui veut dire
que l’autoroute serait à
péage. Un péage qui va à
l’encontre d’une infrastruc-
ture de contournement et
d’intérêt local pour Poissy.

Trouver une alternative
Plus que jamais il faut refu-
ser ce projet d’un autre âge et
faire preuve d’imagination
pour trouver des solutions
de déplacements qui ne né-
cessitent pas de dépense
somptueuse et minimisent
l’impact sur l’environnement
et la santé. ❚

✄

La donne a changé, mais l’Etat s’accroche à l’A104

Le 24 octobre 2006 le ministre de l'Équipement M. Perben a décidé de retenir le principe du prolongement
de la Francilienne entre Mériel et Orgeval en choisissant le tracé vert qui passerait par Conflans, Achères,
Carrières et Poissy. ❰ Jean-Paul Hédrich ❱

@ REAGISSEZ SUR
vivresaville@noos.fr.

Le calendrier
actuel prévoit 
le début des
travaux 
en 2011, 
pour quatre
ans. En 2015, 
l'A104 devrait 
se voir
terminée.
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